

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Aeroplanos austriacos bombardean Bari.-Los aliados se apoderan de una población importante del Camerón alemán.-En Narew los rusos se baten en retirada.-¿El emperador de Austria gravísimo?-Los alemanes avanzan en Rusia, haciendo 27.000 prisioneros.-Carbonero turco hundido.

Telegramas de Madrid
Madrid 17 a las 20
Complot contra Venizelos
Atenas.—Se ha descubierto un complot para atacar contra Venizelos organizado, se dice, por el Comité de Jóvenes Turcos.

París.—Dice un comunicado oficial de las tropas de la tarde, que en el Norte de Arrás hubo bombardeo continuando toda la noche.

Particularmente el bombardeo fué violento en el Norte de Soubhez y entre Naptou, Neuville y Riellin Court.

En Argona hubo lucha de bombas y ataques.

En la región de María Teresa hubo violento cañoneo lo mismo que en el barranco de los Meurissons.

En los altos del Mosa hubo bombardeo.

En Bayona y en la región de Souvay el bombardeo señalado en el comunicado anterior continuó toda la noche.

En Lorena los alemanes atacaron hacia la una nuevamente nuevas trincheras en la parte Noroeste de la seiva de Parsay.

En los Vosgos el enemigo se arrojó contra las posiciones que perdió días pasados en Van de Sap siendo detenido y dispersado por nuestras ametralladoras.

Una sorpresa intentada por los alemanes a las 23 contra nuestras defensas de la alquería de Tomnies a 211 quinientos metros del pueblo de Bon Home fracasó totalmente.

Bombardeo aéreo contra Bari
Roma.—Un despacho oficial da cuenta de que tres aeroplanos austriacos volaron esta mañana sobre Bari, arrojando ocho bombas, las que no causaron daños materiales, matando a seis personas e hiriendo varias más.

En dicha población reina tranquilidad.

Parte oficial ruso
Petrogrado.—Un despacho oficial dice que después de las batallas contra nuestras vanguardias, el enemigo el día 15 ocupó la orilla derecha de los ríos Vindoga y Vent; continuó su movimiento en algunos sectores hacia el Este.

En el frente de Transyemen en la noche del 15, el enemigo comenzó un ataque cerca del pueblo de Gouboukroff donde se apoderó de parte de nuestros atrincheramientos siendo después arrojados por nuestros contraataques.

En el frente de Narew nuestras tropas en la noche del 16 entre Pissa y O kva fueron retiradas para ocupar posiciones más ventajosas de la orilla derecha.

En el Oeste del río O gitz importantes fuerzas enemigas atacaron al frente del pueblo de Prdossio siendo rechazados causando pérdidas importantes.

En el centro de la región el enemigo progresó ligeramente, pero el movimiento fué detenido.

Madrid 18 a las 16:30
Objetivo de los alemanes contra los rusos
Londres.—Dicen de Petrogrado que se ve claramente que esta vez el objetivo de los alemanes no es solo apoderarse de Varsovia sino destruir al ejército ruso del cual una parte muy considerable se halla en estos momentos concentrada en Polonia.

El ejército ruso está prevenido y hasta ahora ha seguido sin titubear la táctica definida y adecuada a su presente situación.

El emperador de Austria, gravísimo.
Roma.—Un periódico dice que el Emperador de Austria-Hungría Francisco José se halla gravísimo.

Heridos ingleses y franceses en los Dardanelos.—El comercio griego.
Nordenich.—Dicen de Atenas que de los franceses e ingleses mandan diariamente unos 800 heridos a Marsella y Alejandría procedentes de los Dardanelos.

También dicen que el comercio griego sigue siendo perjudicado por los ingleses que continúan deteniendo e inspeccionando los buques griegos.

La prensa sostiene que el gobierno griego debe presentar una nueva y enérgica reclamación.

Comunicado oficial francés
París.—Un comunicado oficial de las tropas de la tarde dice que la noche ha sido relativamente tranquila.

No hay nada que señalar salvo algunas acciones de artillería en Bélgica y cerca de San Jorge.

Cerca de Soubhez un ataque alemán dirigido el día 16 de Julio contra las posiciones que tomamos en Fonteneilla ha sido rechazado, dejando en el terreno considerables bajas.

Transatlántico atacado por un submarino
New York.—Ha fondeado en este puerto el paquebot «Orduña» cuyo bordo vienen 21 súbditos americanos.

Los pasajeros cuentan que el barco fué atacado por un submarino el día 9 del actual, disparándole un torpedo y seis granadas que no consiguieron hacer blanco.

Un relato oficial del comandante del paquebot «Orduña» dice que el buque fué torpedeado a 47 millas de Queenstown, fallando el golpe por haber calculado mal el submarino la velocidad del transatlántico.

Comunicado oficial italiano
Roma.—Un telegrama oficial dice que en el valle de Cordobolo nuestras tropas prosiguen la ofensiva contra grupos fortificados situados en Livillanorge.

En este momento están llevando a cabo las operaciones necesarias para apoderarse de una zona elevada situada entre ambos grupos, venciendo después de grandes dificultades la resistencia tenaz del enemigo.

Atacamos las líneas que partiendo de los pasos de Boi, en la cima de Difafarego y pasando por la embocadura del valle de Francia llega hasta las pendientes del desfiladero de Lans.

La acción de nuestra infantería para conquistar el contrafuerte que baja de dicho paso hasta Jabazyte en el valle de Andx ha sido en extremo brillante.

Servicio aéreo del extranjero vía París-Barcelona
Barcelona 18 a las 23
Los alemanes avanzan en el frente oriental haciendo 27.000 prisioneros.

Movimientos de las divisiones de los generales Galavitz y Scholtz
El ejército del general Mackenau que los rusos creían agotado, ha roto en varios puntos la línea rusa entre el Bug y el Vístula haciendo seis mil prisioneros y cogiendo varios cañones.

Sigue la persecución de los rusos.
Destacamentos alemanes aniquilados.
Petersburgo.—Los destacamentos alemanes que atravesaron el río O gitz, al Norte de Varsovia, han sido aniquilados por los rusos.

La guerra en el Cáucaso.—Vapor turco hundido.
Petersburgo.—Comunican del Cáucaso que los rusos han ocupado varias poblaciones en la región de Aserbeidjan.

Un submarino ruso ha echado a pique en el mar Negro un vapor carbonero turco.

Los mineros de Gales se quieren declarar en huelga.
Londres.—Variadas conferencias celebradas por los delegados de los mineros del país de Gales con el Gobierno y con los representantes de los patronos no han dado resultado.

En una reunión celebrada por los mineros ha quedado acordada la huelga para el jueves próximo si no se les conceden las ventajas que piden.

MILITARIA
Madrid 17 a las 20
Firma de un decreto importante.
El Rey ha firmado el decreto sobre la protección a las nuevas industrias.

El conflicto de los marineros mercantes.
El señor Sanchez Guerra no asistió a su despacho oficial.

El subsecretario señor Quejana nos recibió y nos dijo que en el mita radical que mañana se celebrará en Barcelona hablará el señor Lerroux.

Preguntado el señor Quejana si el Gobierno tiene noticias de los propósitos de los marineros mercantes de declararse en huelga el día 27, contestó que nada sabía.

Preguntado también si los regionalistas catalanes tendrían relación con este movimiento dijo el señor Quejana; efectivamente esos señores se mueven ahora mucho, pero hasta este punto no lo creo.

Madrid 18 a las 20
Mitin radical en Barcelona.—Habla Lerroux y se le llama la atención.
Se suspende el acto.

A la última hora de la tarde el subsecretario de Gobernación señor Quejana recibió a los periodistas, manifestándoles que se había celebrado un mita radical en el teatro Soriano de Barcelona.

Habló el jefe de los radicales señor Lerroux dedicando la primera parte de su discurso a atacar duramente al Gobierno, ensalzando también todos los partidos políticos incluso el republicano por su cobardía en las actuales circunstancias.

La segunda parte estaba dedicada a la neutralidad de España. Al comenzar a hablar de ella el delegado de la autoridad le llamó la atención invitándole a que no continuara por el camino emprendido.

El señor Lerroux no le hizo caso y continuó hablando.
Entonces el delegado se levantó suspendiendo el mita.

Se promovieron algunas protestas, desatándose el salón sin que tuviera que intervenir la policía para desalojarlo.
Asistieron al acto unas cinco mil personas.
Otros mítins y manifestaciones.
También el señor Quejana manifestó a los periodistas que en Santander se ha celebrado un mita en conmemoración de la toma de la Bastilla, no ocurriendo incidentes.

En Murcia se celebró una manifestación de 600 personas de la Federación Agraria contra el cobro de consumos.

MANIFESTACIONES DE DATO
Madrid 18 a las 16:30
La reglamentación del trabajo a bordo.—Consejo en Palacio.—Los Reyes a San Sebastián.—Noticia absurda.—Obsequio a los periodistas.

El señor Dato nos recibió a los periodistas en su domicilio y nos manifestó que le había telegrafiado el presidente de la sociedad de maquinistas navales de Barcelona, lamentando que el gobierno no hubiera cumplido la promesa de establecer la reglamentación del trabajo a bordo.

El señor Dato le ha contestado llamándole a la reflexión restando los antecedentes y el curso de las negociaciones y diciéndole que está dispuesto a aclarar o denunciar cualquier interpretación o noticia equivocada que tenga relación con la conducta seguida por el Gobierno.

Añade que en estas circunstancias deben posponerse los intereses más legítimos al interés supremo de la nación.

El señor Dato confía que antes del día 28 señalado para comenzar la huelga se convencerán de que no hay razón para plantear conflicto de tanta gravedad en estas difíciles circunstancias y más cuando ven que no cuentan en la opinión pública.

El Gobernador de Barcelona realiza gestiones cerca de los interesados para evitar la huelga.
Mañana vendrá el Rey y habrá Consejo de ministros en Palacio.

Los Monarcas marcharán el martes a San Sebastián y el Rey me ha dicho que siempre que sea necesario vendrá a Madrid a presidir el Consejo de ministros.

He leído en algunos periódicos la noticia sobre propósitos del Gobierno de suspender las garantías constitucionales en Barcelona y Bilbao con motivo del conflicto de los marineros, y eso es absurdo, no hay motivo por ahora que justifique medida tan extrema.

La señora e hija del señor Dato obsequiaron a los periodistas con champagne, dulces y eligieron para corresponder al obsequio que les hicieron el día de su santo enviando ramos de flores.

LA FORNARINA HA MUERTO
Madrid 17 a las 24
Fallecimiento de la Fornarina.—Su testamento.—Una adviadora le pronosticó que moriría joven.

Hasta tarde ha fallecido en el Sanatorio del Rosario la célebre cupletista Fornarina, que hace dos días fué operada de un cáncer en la matriz.

Al conocerse la noticia por los artistas produjo gran sentimiento.

La Fornarina empeoró anoche presentándose una fiebre alta.

En la mañana de hoy fué acometida de un delirio tremendo entrando en el período agónico, falleciendo a las cuatro de la tarde rodeada su lecho de sus padres, su hermana y varias amigas.

Antes de la operación hizo testamento; en el dispone que a la caja no se le pongan flores ni el mohado, que se lleve el cadáver a París para incinerarlo y cazo de que se le entierre en Madrid se le embalsame siendo amortajado su cadáver con el hábito de la Soledad.

El cadáver ha sido depositado en una Capilla ardiente instalada en una sala del Sanatorio, por la que ha desfilado mucha gente.
Se cuenta que el día que se sintió enferma llegó a su casa preocupada; le preguntaron que le ocurría y contestó: Al salir del Banco de depositar unos valores, he visto un muerto que iba en un coche, era una mujer bien vestida,



EL SEÑOR
DON ANTONIO PALOU DE COMASEMA Y MORAGAS
SANCHEZ Y ENA
HA FALLECIDO A LAS 12 DE LA NOCHE DEL DIA DE AYER
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENEDICION APOSTOLICA
A. E. R. I. P.

En el día caxosa, hijos, hermanos, hermanas, tíos, primos, sobrinos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos una oración por el alma del finado, y asistan al Santo Rosario que se rezará hoy a las siete de la noche en la Iglesia parroquial de San Jaime, seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada como a buen al funeral que se celebrará en la mencionada Iglesia el próximo miércoles a las once de la mañana.
No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Agaz, 13.

me ha mirado y la he visto, era la muerte.
Batando en el Sanatorio a un amigo que fué a visitarla le preguntó: ¿Cuál es el Cementerio más alegre de Madrid? contestó: ¡dole que el de San Isidro.

Bla respondió: «pues si muero que me lleven a ese».
Un día refirió que estando en Leipzig fué a visitar una adviadora, para conocer su porvenir la que le profetizó: «será Ud., muy rica, pero no disfrutará de la fortuna porque morirá joven».

Mañana a las cinco de la tarde se verificará el entierro en el cementerio de San Isidro.

La muerte de la Fornarina.—El entierro.
Desde las cinco de la madrugada y durante todo el día ha desfilado enorme público por el Sanatorio del Rosario para visitar el cadáver de la Fornarina.

A las cinco de la tarde se sacó el cadáver encerrado en una magnífica caja de caoba con los rajes de plata, la que fué depositada en una carroza a la federación, tirada por ocho caballos.
Entre los parientes se desearon llaron escenas desgarradoras.

Precedía a la carroza un landeau con varias coronas y ramos de flores.
Presidían el duelo el padre, hermanos y hermano de la difunta.
Asistió una enorme concurrencia formada principalmente por clases populares, muchos artistas de ambos sexos, escritores y periodistas.

CONSEJO DE MINISTROS
Madrid 17 a las 20
Final.—El ferrocarril de Gijón.—Telegrama de Barcelona sobre la protección a las industrias.—Excitación del ministro de Hacienda.

El Ministro de Fomento señor Ugarte dio cuenta del expediente del ferrocarril del Ferrol a Gijón que está detenido hace un año, pues el dueño del proyecto dejó de hacer el depósito necesario para la realización del proyecto, cosa que ha hecho recientemente y se han pendiente de ese trámite que requiere el concurso del del trazador y del interesado el cual no ha comparecido todavía y de ello depende la aprobación definitiva.

Se aprobaron varios expedientes de Fomento y las subastas de los trozos 1.º y 3.º de la sección de Buterri a Vitella en la carretera de Balguer a la frontera francesa.

También se aprobó el expediente para la construcción del muelle de atraque en Avando.
El ministro de Hacienda recibió el siguiente telegrama de Barcelona:

«Interpretando sentir elementos patrióticos me apresuro a felicitar a V. B. por haber llevado al Consejo de Ministros la exención de la tributación de las nuevas industrias que estimulará las iniciativas privadas honrándome con notificar que efecto de sus disposiciones se ha creado una importantísima industria nacional de fundición de tipos y maquinaria de imprenta que tan directamente afecta a la cultura de la Patria hasta hay explotada por el extranjero».

El ministro de Hacienda ha facilitado una nota oficiosa haciendo resaltar la atención que presta el Gobierno a cuanto conduzca a robustecer las fuerzas productoras de nuestro suelo para las necesidades del consumo dadas las

circunstancias anormales motivadas por la guerra.
En la nota se excita a los agricultores españoles y a los obreros agrarios para que principien a obtener mayores rendimientos del suelo.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 17 a las 20
Concesión de un plazo.
Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia se ha concedido un plazo hasta el 30 del mes actual para que puedan completar la documentación presentada los que hayan solicitado tomar parte en las oposiciones a la judicatura y al ministerio fiscal y no hubieran acompañado a su instancia los documentos exigidos.

Los Reyes saldrán de Segovia, el 20 por la noche y les acompañará la duquesa de San Carlos, el duque de Santo Mauro, el general Aznar y el conde de Aybar. En el correo de Asturias, marchará a Santander el príncipe de Asturias y los Infantes. Los Reyes se unirán a sus hijos en la Magdalena del 25 al 26.

Disposiciones de Guerra
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica una extensísima combinación de destinos de infantería.
A parte detenido.
Dicen de Valencia que ha sido detenida un apache parisiense cuando marchaba con el rápido a Madrid.

Se confesó autor de 21 sustracciones de carteras a otros tantos individuos.

La «Gaceta».
La Gaceta de hoy publica un Real decreto del ministerio de Hacienda sobre exenciones temporales de impuestos.
Mitin en la Casa del Pueblo.—Agente agredido.

Al terminar el mitin en la Casa del Pueblo algunos radicales acometieron al agente Saez apaleándole y rompiéndole el sombrero.
Intervinieron otros agentes para detener a los agresores y éstos dieron otro garroteazo a Saez fracturándole el metacarpo de la mano derecha.

No pudieron realizar las detenciones pues todos huyeron solo se apoderaron de 7 vergajos.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 18 a las 22
Mitin radical en el Soriano.—Discurso de Lerroux.—Es llamado al orden y a pesar de eso acaba su discurso.—Sin incidentes.

Se ha celebrado el anunciado mitin radical en el teatro Soriano.
El local estaba lleno y la policía había adoptado grandes precauciones.
El señor Lerroux ha hablado durante dos horas.

Después de afirmar que España atraviesa una crisis constitucional, económica y espiritual que ningún partido, ni el mismo republicano, ha sabido remediar, analiza las naciones baligerantes.
Todas, dice, deben ser respetadas, pero el deber de las naciones es oponerse a todo despojo de dominación universal.

Canta las glorias de Inglaterra protectora de las naciones débiles y siempre opuesta a los dominadores universales como Felipe II y Napoleón.

Dice que España tiene grandes elementos de riqueza que los Gobiernos no se cuidan de fomentar.
Cuando se haga la paz los capitales españoles emigrarán buscando empréstitos extranjeros y entonces para nuestras industrias precisarán capitales extranjeros, pero estos capitales nos preguntarán que hecho por ellos.

Por lo tanto es preciso que el Gobierno español declare sus simpatías por los aliados.
(El delegado de la autoridad llamó al orden al orador y se retiró. A pesar de esto el señor Lerroux continuó hablando).

No quiere decir esto, prosigue, que en seguida se manden soldados a la línea de fuego, pero sí que debemos aumentar nuestros elementos de combate, por si los aliados nos piden algo más que simpatías platónicas.

Hay fuera de España más de cien mil españoles que irían gustosos al combate. Yo me ofrezco a llevarlos.
Alude al actual conflicto económico y dice que el partido radical por los intereses del país, hará cuanto deba, pero al frente del movimiento, jamás a las órdenes de la Liga Regionalista.

El señor Lerroux ha sido ovacionado a la salida del mitin.
Todo éste ha transcurrido sin incidentes de ninguna clase.

Inauguración de las obras de la Exposición eléctrica
Después de la tarde en Montjuich se ha celebrado el festival de inauguración de las obras de la Exposición Internacional de Industrias Bécricas.

Ha asistido un gentío inmenso, aprovechando el día que era primaveral.
Estaban presentes casi todos los consejeros, el alcalde accidental señor Pich, el gobernador señor Andrade y muchas personalidades.

El empréstito de la Exposición cupicada.
Ayer se hizo la suscripción del empréstito de 6000 obligaciones para la Exposición de Electricidad.

El éxito ha sido completo pues fueron pedidas más de doce mil obligaciones.
La zona neutral.—Cataluña contra el Gobierno.

Han celebrado una reunión los diputados y senadores para tratar de la actitud de este Gobierno negando la zona neutral.
Asistió a la reunión un delegado de las sociedades obreras. Los discursos fueron todos duras censuras para el Gobierno.

Se acordó convocar en breve a una Asamblea magna para fijar la actitud a seguir ante la negativa del Gobierno.
Una cura muerta en el tren.
Al llegar a la estación de Sans el tren de Valencia, don Salvador Van, párroco de Ayuda (Castellón) sacó la cabeza por la ventanilla y dio un golpe en el estribo del puente, fracturándose la base del cráneo.

El estado del señor Van es grave.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 18 a las 16:30
Destinos militares en Menorca.
El coronel de infantería don Francisco Cueva Mendez destinado a jefe de la penitenciaría militar de Mahón.
El teniente coronel de infantería don José Aguirre ha sido nombrado secretario del Gobierno militar de Menorca.